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O governador Eduardo Lei-
te participou, na tarde desta ter-
ça-feira (11/2), da sessão solene 
de abertura do ano legislativo. 
Na ocasião, entregou ao presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, deputado Pepe Vargas, a 
Mensagem Anual do Executi-
vo ao Parlamento gaúcho. O 
documento faz um balanço do 
ano de 2024, a partir da pers-
pectiva do governo estadual, 
e das prioridades para 2025. 
As mensagens do governador 
constituem documentos histó-
ricos entregues pelos líderes do 
Executivo desde 1829.

Durante a sessão, no Plená-
rio 20 de Setembro da Assem-
bleia Legislativa, Leite discur-
sou para os deputados. 

Pela primeira vez na sua his-
tória, a Copel passa a integrar 
um ranking internacional que 
lista as empresas com as melho-
res práticas ambientais, sociais e 
de governança corporativa nos 
segmentos em que atuam. O 
Sustainability Yearbook 2025, 
da consultoria internacional 
SeP Global, foi divulgado nesta 
terça-feira (11).

Em janeiro deste ano, 7.690 
empresas de todo o mundo 
foram avaliadas. Dessas, 780, 
ou pouco mais de 10%, foram 
incluídas no anuário de 2025. 
Somente 24 são companhias 
brasileiras e a Copel está entre 
as quatro do setor elétrico com 
sede no Brasil listadas nesta 
edição.

O governador Eduardo 
Leite recebeu, na tarde desta 
terça-feira (11/2), no Palácio 
Piratini, o CEO global do Gru-
po Sacyr, Manuel Manrique 
Cecília. É a primeira visita ao 
Brasil do executivo espanhol 
que lidera a multinacional con-
troladora da Rota de Santa Ma-
ria, concessionária da rodovia 
RSC-287, com trecho de 204,5 
quilômetros de extensão, entre 
Tabaí e Santa Maria. No encon-
tro, foram discutidos pontos 
sobre a evolução da concessão 
e os investimentos previstos 
para melhorar a infraestrutura 
da rodovia. O governador re-
novou o agradecimento à con-
cessionária pelo empenho após 
a catástrofe.
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Teve início na terça, em 
Cascavel, a 4ª edição das Jorna-
das Regiões Turísticas – Rique-
zas do Oeste, uma iniciativa da 
Secretaria do Turismo e do Via-
je Paraná, órgão de promoção 
comercial do setor no Estado. 
A iniciativa promove qualifi-
cações e atendimentos, além de 
encontros com prefeitos, gesto-
res, trade e demais profissionais 
do turismo. Cerca de 100 pes-
soas participaram da abertura 
oficial da jornada.

As ações da jornada aconte-
cem simultaneamente ao Show 
Rural Coopavel, e servem para 
apresentar o turismo paranaen-
se como um impulsionador 
econômico e de crescimento 
sustentável.

Show Rural 
reúne turismo, 
prefeitos e 
gestores
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Mais de 160 salvamentos

Orientação da Assistência Social

Cobrança de dívida ativa

Calendário oficial de 2025

Desenvolvimento de tecnologias 

Em 2025, o Dia Internacio-

nal das Mulheres e Meni-

nas na Ciência (11 de feve-

reiro) foi comemorado em 

Santa Catarina com um 

o aumento da presença 

feminina em editais de 

ciência e pesquisa. Con-

forme levantamento dos 

dados da Fundação de 

Amparo à Pesquisa e Ino-

vação do Estado de Santa 

Catarina (Fapesc), o volu-

me de projetos fomenta-

dos por editais de ciência 

e pesquisa e coordenados 

por mulheres aumentou 

no último ano. Do total de 

projetos selecionados e já 

contratados para receber 

fomento da Fapesc em 

2024, 52% foram subme-

tidos por mulheres. Em 

2023, o volume de proje-

tos liderados por cientis-

tas mulheres e aprovados 

em editais de ciência e 

pesquisa da Fapesc cor-

respondeu a 33% do total.

Um dos motivos avalia-

dos pela gestão da Fapesc 

como importante para o 

aumento da participação 

de mulheres em editais 

de fomento de ciência e 

pesquisa em 2024, foi o 

lançamento do Programa 

Mulheres+Pesquisa. 

O último fim de sema-

na foi marcado pelo au-

mento significativo de 
banhistas em praias, rios 

e cachoeiras de Santa 

Catarina. Mais uma vez, 

o trabalho dos guarda-vi-

das se mostrou essencial 

no resgate a vítimas de 

afogamento, resultando 

em 162 salvamentos no 

sábado e domingo. Ape-

sar do esforço contínuo 

da corporação, alguns 

banhistas ainda optam 

por áreas afastadas dos 

postos de guarda-vidas, 

dificultando o resgate es-

pecializado. No último fim 
de semana, cinco ocor-

rências com morte foram 

registradas. 

Quase 300 pessoas parti-

cipam nesta terça-feira, 11, 

da reunião de orientação 

promovida pela Secreta-

ria de Estado da Assistên-

cia Social, Mulher e Fa-

mília, em parceria com o 

Tribunal de Justiça, sobre 

a regularização fundiária 

nos municípios por meio 

do Programa Lar Legal. O 

evento foi realizado de for-

ma híbrida, ou seja, pre-

sencial e também on-line. 

Na reunião foram apre-

sentadas as etapas para 

a regularização fundiária 

por parte dos municípios 

como a definição dos nú-

cleos com características 

urbanas, a necessidade 

de formalização junto a 

SAS e apresentação do 

plano de trabalho.

O ano de 2024 foi de re-

corde na arrecadação 

da dívida ativa em Santa 

Catarina. Mais de R$ 1 bi-

lhão foram recuperados 

por meio da atuação dos 

procuradores do Estado 

vinculados à Procuradoria 

Fiscal (Profis), órgão res-

ponsável pela cobrança 

de devedores em Santa 

Catarina. A cifra represen-

ta um aumento de 100% 

em relação ao valor recu-

perado em 2023, quan-

do a PGE/SC conseguiu 

devolver cerca de R$ 500 

milhões aos cofres públi-

cos do Estado.

Um dos principais fa-

tores que contribuíram 

para a arrecadação recor-

de é a implementação do 

Programa Recupera Mais.

A Fesporte divulga nesta 

terça-feira, 11, o calendário 

oficial de eventos para o 
ano de 2025.  As competi-

ções em suas respectivas 

etapas iniciam no mês de 

março e seguem até o fim 
do mês de novembro.

Segundo o presidente 

da Fesporte, Freibergue 

Nascimento, desde o fim 
de 2024, já se iniciaram 

as tratativas com os mu-

nicípios catarinenses que 

externaram o desejo de 

sediar competições. “Mui-

to mais que os eventos 

esportivos, o nosso obje-

tivo através de inúmeros 

eventos é levar o esporte 

para todo o estado. São 

eventos de muita  história 
no esporte de Santa Cata-

rina”, afirmou.

O auditório do Instituto 
Federal de Santa Cata-

rina (IFSC) recebeu, na 

tarde desta terça-feira, 11, 

autoridades, professores, 

pesquisadores e estudan-

tes da instituição para a 

inauguração do Centro de 

Aplicações em Manufa-

tura Aditiva (Camad). Se-

lecionado pelo Programa 

MultiLab SC, de fomento 

da Fundação de Amparo 

à Pesquisa e Inovação do 

Estado de Santa Catarina 

(Fapesc), o centro de pes-

quisa atuará no desenvol-

vimento de materiais e 

técnicas de manufatura 

aditiva, como impressão 

3D, para criar soluções em 

tecnologias assistivas.

Mauricio Vieira / Arquivo / SECOM

Mulheres e Meninas na Ciência

Fapesc registra aumento da 
participação de pesquisadoras

R$ 840 mi para recuperação 
da infraestrutura escolar

O governo destinou, de 
2019 até hoje, R$ 840,6 mi-
lhões para a recuperação da 
infraestrutura das escolas esta-
duais, entre obras fiscalizadas 
pela Secretaria de Obras Pú-
blicas (SOP) e recursos do pro-
grama Agiliza Educação que a 
Secretaria da Educação (Seduc) 
direciona para problemas pon-
tuais que não exigem grandes 
intervenções. Esse cenário de 
qualificação do ensino público 
decorre de o Estado ter recu-
perado a capacidade de inves-
timentos e da determinação do 
governador Eduardo Leite, no 
início desta gestão, de colocar 
a educação como prioridade de 
seu segundo mandato.

Desde 2019, foram con-
cluídas 789 obras fiscaliza-
das pela SOP em 664 escolas, 
com investimento de R$ 160 
milhões. Atualmente, há 228 
atendimentos em curso em 203 
instituições, entre obras em exe-
cução, por iniciar e em fase de 
contrato, totalizando R$ 177,4 
milhões. Os trabalhos incluem 
desde reparos pontuais até re-
formas completas em escolas e 
os atendimentos emergenciais 
nas enchentes.

“Quando atingimos a mar-
ca de 300 obras em escolas 

concluídas nesta gestão, em ou-
tubro do ano passado, tivemos 
certeza de que havíamos acer-
tado o passo na recuperação 
dos prédios da rede estadual 
de educação. Ao mesmo tem-
po, sabíamos que poderíamos 
fazer ainda mais. Agora, com 
a contratação simplificada pre-
sente em todo Estado, temos a 
oportunidade de aprimorar e 
agilizar as entregas, renovando 
nossas escolas e deixando um 
legado de qualificação da in-

fraestrutura do ensino”, comen-
ta a secretária de Obras Públi-
cas, Izabel Matte.

Por meio do Agiliza Educa-
ção, iniciado em 2022, o Esta-
do repassou R$ 503,2 milhões 
às escolas. Os recursos podem 
ser utilizados em despesas de 
custeio, como compra de ma-
teriais didáticos e de limpeza; 
na compra de ar-condicionado, 
ventiladores, contratação de ser-
viços de pintura, reparos básicos 
em redes hidráulicas e elétricas, 

inclusive na compra de lâmpa-
das; ou na aquisição de materiais 
permanentes, que abrangem 
equipamentos menores para 
laboratórios de ciência ou de 
informática, para cozinha, bem 
como brinquedos para áreas in-
fantis, entre outros. Em 2025, 
foram destinados R$ 180 mi-
lhões pelo programa.

A recuperação da infraestru-
tura das escolas foi impulsiona-
da pela contratação simplifica-
da, lançada em março de 2024.

Investimento foi feito desde 2019 no Rio Grande do Sul
 Joel Vargas da Silva/SOP

A reforma geral do ginásio foi uma das melhorias recebidas pela Escola Abramo Eberle

O aviso de leilão da área 
PAR14 do Porto de Parana-
guá, no Litoral, foi divulgado 
nesta terça-feira (11) no Diá-
rio Oficial da União. Os leilões 
PAR14 e o PAR15 acontecerão 
na mesma data: 30 de abril. Os 
espaços, que fazem parte da 
estrutura de movimentação de 
granéis sólidos, serão leiloados 
pela empresa Portos do Paraná 
na Bolsa de Valores do Brasil 
(B3), em São Paulo. Os dois ar-
rendamentos devem trazer in-
vestimentos de mais de R$ 1,5 
bilhão para o Paraná.

“Entramos definitivamente 
na reta final das regularizações 
de áreas do Porto de Paranaguá. 
Mais que isso, os arrendamentos 
vão dotar a Portos do Paraná de 
plena capacidade operacional, 
com grandes investimentos a 
serem concluídos dentro de al-
guns anos, conforme previsto 
em cada contrato”, disse o dire-
tor-presidente da Portos do Pa-
raná, Luiz Fernando Garcia.

A expectativa é que a mo-
dernização da área amplie a 
movimentação, que passará de 

170 mil para 323 mil toneladas 
de granéis sólidos vegetais no 
PAR14, e de 115 mil para 191 
mil toneladas no PAR15. 

O processo licitatório do 
PAR 15 já estava aprovado e 
com edital publicado. O PAR14 
precisava da aprovação do Tri-
bunal de Contas da União 
(TCU), que foi concedida por 
unanimidade pelos ministros 
em sessão plenária realizada em 
Brasília no último dia 05.

O PAR14 conta com uma 
área de 82.436 m², e o contrato 

garante o direito de exploração 
por 35 anos. O leilão será ven-
cido por quem oferecer o maior 
valor de outorga. A princípio, o 
certame deve gerar ao menos R$ 
980 milhões entre investimen-
tos e aporte financeiro.

A empresa que arrematar 
a área terá um prazo de sete 
anos para implantar melho-
rias. Uma delas é a parceria na 
construção dos novos berços 
do “Píer T”, que contará com 
sistema de despoeiramento, 
torre de transferência, eleva-

dor de canecas e balança de 
fluxo. Algumas ações precisam 
ser realizadas em um prazo 
menor, como a interligação 
com o Moegão. O arrendatá-
rio deverá disponibilizar duas 
linhas transportadoras com 
capacidade nominal de 2.000 
toneladas/hora assim que o 
Moegão estiver concluído.

Da mesma forma, quem 
arrematar o PAR15 terá que 
fazer a interligação com o 
Moegão assim que a estrutura 
ferroviária for finalizada, o que 
deve ocorrer até o fim de 2025. 
Já o prazo para os investimen-
tos totais previstos no contra-
to de arrendamento é menor: 
cinco anos.

O PAR15 possui uma área 
de 43.279 m², e o prazo de 
exploração também será de 
35 anos. Entre investimento 
e aporte financeiro, o PAR15 
deve atrair R$ 601 milhões. 
Caberá ao arrendatário promo-
ver melhorias no sistema de re-
cepção rodoviária para atender, 
no mínimo, 2,2 milhões de to-
neladas por ano.

Portos do Paraná leiloa duas áreas
Claudio Neves/Portos do Paraná

Ao todo serão R$ 1,5 bilhão de investimentos


